



Educación ambiental: clave para el desarrollo sustentable en la región

Hacia una conciencia colectiva y la responsabilidad empresarial.

En la actualidad, la educación ambiental se presenta como una herramienta fundamental para el logro de sociedades más responsables, equitativas y conscientes del entorno que habitan. Es aquí donde la articulación entre políticas públicas regionales, la acción empresarial y la participación ciudadana se convierte en el motor de transformaciones profundas.

EL PAPEL DE CECINAS LLANQUIHUE Y SU POLÍTICA AMBIENTAL

Dentro del tejido productivo regional, Cecinas Llanquihue destaca como una de las empresas más representativas, con una Política Ambiental desde 2004 y que ha ido actualizándose con las necesidades de los nuevos tiempos y desafíos de la sociedad donde se desarrolla la empresa. La política ambiental de Cecinas Llanquihue se ha orientado en los últimos años a consolidar un modelo propio de gestión, procurando siempre contar con una mirada local de desarrollo, con alta tecnología pero por sobre todo entendiendo que la educación ambiental es base para el cumplimiento de objetivos de largo plazo.

Es por eso que ha participado activamente en el desarrollo de la Política Ambiental Regional tal como indica Cristina Díaz profesional de Educación Ambiental y Participación Ciudadana Seremi del Medio Ambiente Los Lagos. "Con Cecinas Llanquihue tenemos una relación de colaboración de más de 20 años, ellos han participado desde el comienzo en la implementación de la política regional de educación ambiental, data del año 2005 e invita a entre otros sectores al sector privado a participar de la implementación estratégica de esta política. Por otra parte apoyan y acompañan procesos educativos ambientales super importantes no solo a través de Crea Los Lagos sino que a través de otros actores del territorio como el caso de Fundación Legado Chile", señala.

La personera agrega que "tenemos una relación antigua, siempre hemos colaborado mutuamente, compartido información sobre las cosas importantes que están pasando, en términos de economía circular, medio ambiente en general y educación ambiental en particular. Ellos forman parte del Crea Los Lagos y Crea Ampliado que es el comité regional de educación ambiental, y en este contexto son la empresa del sector privado que se ha mantenido en el tiempo y ha tenido una colaboración permanente en este ámbito".

Minimizar el impacto de sus operaciones, cumpliendo con la

normativa vigente y adoptando estándares superiores en materias como gestión de residuos, uso eficiente de recursos hídricos y energéticos, y disminución de emisiones es uno de sus objetivos. Así, la empresa ha invertido en tecnologías limpias, mejora de procesos productivos y capacitación de sus equipos, promoviendo una cultura interna de respeto por el entorno.

Un aspecto clave de su política ambiental es el trabajo colaborativo con proveedores y la comunidad, impulsando buenas prácticas agrícolas y ganaderas, así como la educación ambiental en colegios y juntas de vecinos. Cecinas Llanquihue entiende que su responsabilidad trasciende lo productivo: busca ser un referente que inspire a otras empresas, y que aporte activamente a la construcción de un ecosistema regional más sustentable.

LA EDUCACIÓN AMBIENTAL MÁS DE 20 AÑOS DE TRABAJO ACTIVO

Más que un contenido curricular, la educación ambiental es una perspectiva transversal que busca dotar a las personas de herramientas para comprender la complejidad de los problemas ambientales, sus causas y consecuencias sobre el ambiente, y, sobre todo, para motivar la acción informada y responsable en todos los ámbitos de la vida.

Por eso contar con una visión global de las necesidades de la empresa, como de la sociedad donde se desenvuelve ha permitido ir actualizando la visión de educación ambiental de la compañía por medio de la política ambiental y otras actividades del trabajo diario, char-

las, visitas técnicas desarrollo de trabajos de títulos y formación de profesionales en diversas prácticas y trabajos de investigación y por sobre todo de trabajos colaborativos con el Comité Regional de Educación Ambiental desde el 2004 a la fecha.

Como indica Cristina Díaz, "con Cecinas Llanquihue hemos hecho hartas cosas a través del tiempo, en un inicio trabajamos harto con forjadores ambientales de escuelas luego fue un partícipe importante en congresos ambientales, han participado en todos los talleres de implementación de la política regional para el sector privado y vienen apoyando y participando activamente en prácticamente todas las escuelas ambientales de invierno y verano que se han realizado. También participan muy activamente en los eventos de economía circular de la región. Además Cecinas Llanquihue se ha mantenido apoyando de forma muy activa en el proceso de adaptación de la política ambiental".

UNA VISIÓN GENERAL DE LA EDUCACIÓN AMBIENTAL

"Como Cecinas Llanquihue, queremos ser parte activa de los cambios de la sociedad no por obligación normativa, si no por como queremos hacer las cosas. Creemos que los cambios deben partir desde el hogar, en el núcleo más pequeño de la sociedad, la familia; y por eso como familia Cecinas Llanquihue es importante que los cambios y las mejoras nazcan desde este nivel, para que permeen en la sociedad. Las empresas no tienen razón de ser si no tienen un propósito y nuestras familias son el principal propósito", comenta David Cantero, jefe de Gestión Ambiental de Cecinas Llanquihue.

En tanto Cristina Díaz comenta que "la experiencia con Cecinas Llanquihue nos demuestra que es importante invitar a otros actores del sector privado a incorporarse y promover la educación ambiental no solo desde el auspicio, sino que desde adentro, con sus trabajadores, con sus públicos objetivos, con las comunidades cercanas. No solo como greenwashing, sino que realmente creer que la sostenibilidad y lo ambiental son clave para el futuro de las empresas que se quieren mantener en el tiempo".

"Las empresas no tienen razón de ser si no tienen un propósito y nuestras familias son el principal propósito"

David Cantero, jefe de Gestión Ambiental de Cecinas Llanquihue

